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PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES  1 

DO ALTO SÃO FRANCISCO (CBH-SF1)  2 

  3 

Minuta da 1ª Reunião de 2020, realizada em 13 de fevereiro de 2020, na cidade de 4 

Lagoa da Prata MG. Após a 1ª convocação foi realizada a abertura da reunião que 5 

teve início as 13h e 00 min, pelo presidente Dirceu de Oliveira Costa. Estiveram 6 

presentes à reunião Estiveram presentes à reunião: Paulo José de Oliveira(APPA); 7 

Geovani Paim Soares(White Martins); Leonardo Ribeiro Borges(PMMG); Maria de 8 

Lourdes Amaral Nascimento IGAM); Marconi Pereira ( Prefeitura Municipal de Lagoa 9 

da Prata); Marcos Gonçalves da Costa (Prefeitura Municipal de São Roque de 10 

Minas); Júlio César dos Santos ( COPASA); Nathan Batista de Oliveira Macedo ( 11 

SAAE – Lagoa da Prata); Túlio Pereira de Sá (FIEMG); Bruno Machado Kraemer 12 

(EPA); Lessandro Gabriel da Costa (ASF); Gustavo Gazzineli (FONASC);  Marcos 13 

Vinícius Meneses Vieira(SEMAD); Gustavo Silveira Borges Carvalho(ACASF); 14 

Joelma de Fátima Fernandes Rodrigues (Prefeitura Municipal de Japaraíba); Lucélio 15 

Nativo Assunção(EPA); Patrick de Carvalho Timochenco(IEF); Dirceu de Oliveira 16 

Costa(SAAE de Piumhí). Como visitantes compareceram à reunião: Débora Emília 17 

da Silva; Leandro Henrique Chaves (Prefeitura Municipal de Iguatama); Albani Dias 18 

de Carvalho (EPAMIG); Ane (Ecoplan); Rodrigo Antônio (IGAM); Paulo (Ecoplan); 19 

Brenner Rodrigues (Ecoplan); Ciomara Rabelo (Ecoplan); Célia Fróes ( Agência 20 

Peixe Vivo); Thiago Batista Campos (Agência Peixe Vivo); Antônio Oliveira ( Jornal 21 

Folha); Larissa Pereira (Jornal Folha); Sueli Maria dos Santos (Águia Projeto 22 

consultoria Ambiental). 1) Abertura pelo presidente do CBHSF1 – Dirceu de 23 

Oliveira Costa: A reunião começou com o cumprimento aos Conselheiros. A 24 

secretaria repassa os itens da pauta: Aprovação das atas das reuniões ordinárias 25 

ocorridas nas cidades de Lagoa da Prata-MG (03/10/2019) e Formiga (07/11/2019); 26 

Aprovação do calendário de reuniões 2020; Apresentação do Manejo e controle dos 27 

javalis no Parque Serra da Canastra por Lucas da Silva Neiva; Plano Diretor de 28 

recursos Hídricos (PDRH) e do enquadramento dos corpos de água da UPGRH SF1; 29 

Assuntos gerais; Encerramento. 2) Aprovação das atas das reuniões ordinárias 30 

ocorridas nas cidades de Lagoa da Prata-MG (03/10/2019) e Formiga 31 

(07/11/2019): O presidente do CBHSF1 Dirceu de oliveira Costa faz a leitura das 32 

atas colocando-as em discussão, sem objeções o presidente declara aprovadas as 33 

atas; 3) Aprovação do calendário de reuniões 2020: Dirceu, presidente do 34 

CBHSF1 coloca em debate o calendário de reuniões do CBHSF1 para o ano de 35 

2020, não havendo objeções o presidente declara aprovado o calendário de 36 

reuniões do ano de 2020;4) Apresentação do Manejo e controle dos javalis no 37 

Parque Serra da Canastra por Lucas da Silva Neiva: O convidado Lucas da Neiva 38 
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realiza uma breve palestra sobre como é realizado o manejo e controle dos javalis 39 

em decorrência ao grande número de javalis na Serra da Canastra;  5) Plano Diretor 40 

de recursos Hídricos (PDRH) e do enquadramento dos corpos de água da 41 

UPGRH SF1: O secretário Lessandro Gabriel da Costa, deu início à reunião de 42 

apresentação do Plano Diretor de Recursos Hídricos salientando a importância do 43 

Plano Diretor no momento atual, diante das mudanças climáticas e dos desastres 44 

ambientais, como o rompimento de barragens. Lessandro explicou que os 45 

integrantes do GAT, irão acompanhar as atividades de elaboração do Plano Diretor, 46 

sendo este grupo composto pelos Conselheiros do Comitê do Alto São Francisco, 47 

com dois representantes de cada um dos seguintes segmentos: poder público 48 

(municipal e estadual), usuários e sociedade civil. A função do grupo será analisar 49 

tecnicamente os produtos elaborados pela empresa executora, contribuindo com os 50 

conhecimentos sobre a bacia. A diretora-geral da Agência Peixe Vivo, Célia Fróes, 51 

contextualizou sobre o histórico do processo de contratação do Plano, destacando 52 

que isto somente foi possível devido ao apoio do Comitê da Bacia Hidrográfica do 53 

rio São Francisco (CBHSF), que está financiando com os recursos da cobrança. 54 

Ainda destacou o apoio e parceria com o IGAM na elaboração do termo de 55 

referência. A empresa vencedora da licitação, Ecoplan/Skil, é reconhecida pela 56 

vasta experiência na elaboração de planos diretores de bacias hidrográficas, o que, 57 

segundo Célia, traz tranquilidade e confiança em que os melhores procedimentos 58 

serão adotados no desenvolvimento dos trabalhos. Ainda de acordo com Célia 59 

Fróes, todo o processo é público e transparente, podendo ser acompanhado pelos 60 

sites do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco e da Agência Peixe 61 

Vivo, que disponibilizarão informações de todas as ações. Informou que será criado 62 

um site específico do Plano Diretor onde serão disponibilizados os produtos 63 

produzidos pela empresa executora. Salientou, ainda, a grande parceria entre o 64 

CBHSF, CBHSF1, IGAM e Agência Peixe Vivo e a importância do Plano Diretor 65 

como um instrumento de gestão da bacia hidrográfica. A Agência Peixe Vivo se 66 

dispõe, ainda segundo sua diretora-geral, a seguir as diretrizes do Governo de Minas 67 

e, juntamente com o GAT, acompanhar todo o processo, que também contará com 68 

consultas públicas. O grupo de acompanhamento técnico será de grande 69 

importância, pois vai definir o andamento das atividades, analisar, discutir e dar o 70 

seu parecer final em todos os produtos implementados pelas empresas contratadas. 71 

Serão três reuniões públicas para cada um dos seguintes produtos: plano de 72 

trabalho, diagnóstico, prognóstico, alternativa de enquadramento, programa de 73 

efetivação de enquadramento, plano de ação, relatório final do plano, relatório final 74 

do enquadramento e resumo executivo. O coordenador técnico da Ecoplan/Skil, 75 

Alexandre Carvalho, explicou detalhadamente as diretrizes do plano de trabalho e 76 
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aspectos conceituais. Apresentou as ações do Comitê, que são as propostas de 77 

recuperação ambiental e os planos municipais de saneamento básico. Abordou 78 

também sobre os seis relatórios que serão elaborados para a efetivação do Plano 79 

Diretor de Recursos Hídricos e do Enquadramento dos Corpos de Água, e, ainda, 80 

sobre acompanhamento e mobilização. Em seguida, foi apresentado o cronograma 81 

dos trabalhos, que se iniciaram em 06 de janeiro de 2020 e tem previsão de 82 

conclusão em agosto de 2021. Em seguida alguns conselheiros presentes 83 

expuseram algumas dúvidas e questionamentos os quais foram esclarecidos pelo 84 

coordenador técnico da Ecoplan/ Skil Alexandre de Carvalho e pela diretora geral 85 

da Agência Peixe Vivo, Célia Fróes. O presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica 86 

dos Afluentes do Alto São Francisco, Dirceu de Oliveira Costa, conclamou todos os 87 

presentes a participar e acompanhar a elaboração do Plano Diretor, contribuindo 88 

sempre com o que for necessário, pois, segundo ele, “seremos os maiores 89 

beneficiários e queremos que ele fique pronto o mais breve possível”.  6) Assuntos 90 

gerais: Não houve debate sobre assuntos gerais7) Encerramento: Não havendo 91 

mais assuntos a se tratar, foi declarada encerrada a sessão as 17he02mim a qual 92 

foi lavrada a presente ata. 93 


